

Asamblea Permanente por los Derechos Humanos

Asociación Civil

ONG con status consultivo II ante el ECOSOC de Naciones Unidas

Av. Callao 569, 3er Cpo., 1er P. (1022) Buenos Alres, Argentina Tel. (5411) 4372-8594 / 4373-0397 - Fax (5411) 4814-3714 e-mail: apah@apah-orgentina.org.ar / sitlo web: www.apah-orgentino.org.ar

PRESENTACION CONJUNTA CON LA ASOCIACION AMERICANA DE JURISTAS. DEBATE GENERAL PUNTO 4

Horacio Ravenna

Sr. Presidente.

La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH) manifiesta su alta preocupación frente a la persistencia de violaciones graves y sistemáticas a los derechos humanos en Colombia. Alarmante es la existencia e incremento de los casos de ejecuciones extrajudiciales, detenciones arbitrarias, desapariciones forzadas, casos de tortura, desplazamientos forzados y asesinatos, en particular a comunidades afrocolombianas, indígenas, abogados, defensores de derechos humanos¹, periodistas y sindicalistas. Todo ello agravado por la inexistencia de una Justicia independiente y la falta de separación de poderes.

Preocupa a la APDH que en el último quinquenio se ha evidenciado un aumento del 67,71% en los registros de ejecuciones extrajudiciales directamente atribuidas a la Fuerza Pública, período coincidente con la implementación de la política de "seguridad democrática" promovida por el Gobierno del Pte. Álvaro Uribe. En un informe de octubre de 2007, la Misión Internacional de Observación sobre Ejecuciones Extrajudiciales e Impunidad en Colombia revello que generalmente se trata de personas que han sido previamente detenidas de manera arbitraria y asesinadas posteriormente,

¹ Según la Asociación Americana de Juristas (AAJ) en la denuncia ante Relator Especial sobre independencia de jueces y abogados de diciembre, 2007 sobre la situación de los abogados en Colombia plantea "Según el Colectivo de Abogados José Alvear Restrepo (CCAJAR) y la Asociación Colombiana de Abogados Defensores Eduardo Umaña Mendoza (ACADEUM), se registraron 26 casos de asesinatos de abogados en el país en 2004, 23 en 2005 y, al concluirse la misión de la AAJASFQ el 25 de septiembre de 2007, se habían registrado 12 asesinatos de abogados en dicho año. La mayoría de esos asesinatos se encuentra en la impunidad."

consecuencia de ello se carece hoy día de esta información para llevar a cabo juicios y garantizar el derecho de las víctimas a la verdad, justicia y reparación.

Por último, preocupa a la APDH los ataques gubernamentales a las instituciones judiciales, en especial a la Corte Suprema de Justicia, lo que contribuye a debilitar los mecanismos de lucha contra la impunidad y la realización a los derechos de las víctimas.

Sr. Presidente,

La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos insta al Estado Colombiano a cumplir con sus obligaciones internacionales en materia de derechos humanos. Reafirmamos también la necesidad de que se entable una etapa de diálogo entre las partes y manifestamos nuestro pleno apoyo al proceso de pacificación del país de acuerdo a los postulados planteados por sectores políticos nacionales, regionales e internacionales.

APDH

Ginebra, Junio, 2009